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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
DU VENDREDI 11 AOÛT 2023

Ordre du jour

- Rapports annuels : moral – d’activités – d’orientation – financier

- Vote sur la proposition d’augmentation des montants des cotisations annuelles

- Points d’informations sur nos 3 commissions

- Renouvellement du Conseil d’Administration, élection, et invitation à sa prochaine réunion

- Vote sur la proposition de motion adressée à Mme le Maire des Houches concernant la T.H.R.S.

- Échange sur les sujets proposés à Mme le Maire lors de son intervention avec ses adjoints

- Accueil de Mme le Maire et ses adjoints et échange avec eux sur les sujets proposés

- Prochaines initiatives et dates à retenir

- Échanges autour d’un pot de clôture convivial



Rappel des priorités dégagées lors de notre A.G. 2022

à la suite de notre questionnaire pour l’AVENIR de l’Association
Importances accordées aux 3 objectifs de l’Association :

RAPPEL DES 3 OBJECTIFS CI-CONTRE : Environnement Représentativité Convivialité

Quelle importance y accordez-vous ?

Note de 1 (peu important) à 5 (très important)

Moyenne :

4,7

Moyenne :

4,2

Moyenne :

3,95



Notre Conseil d’Administration actuel

13 membres élus au C.A. actuellement :

Perrine ANDRÉ-SELIGNAN   -   Michel BAUJON   –   Alain DEBAIN   –   Stefaan DE WOLF   –   Jean-René FONTAINE

Jacques LEVENQ   –   Jacques LOUX   –   Elise MARTINI   -   Vincent MERCIER   –   Annie PARENTEAU

Bernard PONTIER   -   Dominique SAMSON   –   Pierre VURPAS

Notre Bureau :

1 Président - Responsable de la Commission Vie Associative : Michel BAUJON

1 Secrétaire: Élise MARTINI

1 Trésorier : Jacques LEVENQ

1 Responsable de la Commission Vie Municipale : Vincent MERCIER

1 Responsable de la Commission Communication : Annie PARENTEAU



Rapport d’activité

Depuis l’AG 2022, le CA s’est réuni régulièrement, tous les 2 mois, le plus souvent en visio-conférence

Pas les meilleures conditions, mais l’envie d’échanger et de travailler collectivement a surmonté le défi

Nos 3 commissions ont produit un travail énorme que nous vous présenterons rapidement tout à l’heure

Nos actions et nos activités ont été nombreuses depuis l’été 2022 et nous vous en avons informé

Les sujets ont été abondants et nous avons ciblé ceux qui nous apparaissaient essentiels pour être efficaces

Nos relations avec la Municipalité ont été régulières et positives même si nous espérions plus de transparence

Des réunions régulières se sont tenues avec l’adjoint au Maire en charge de l’urbanisme

Nous avons été invités à participer au groupe de travail municipal sur les questions de stationnement

Nous sommes maintenant, je pense, mieux identifiés et reconnus, y compris dans les services communaux



Conférence avec M. VIALE sur le S.M.A.A.A. et les dispositifs de prévention

(Syndicat Mixte d’Aménagement des Affluents de l’Arve)        le 23/07/2022



Soirée conviviale – Dîner annuel

Restaurant Les Granges d’en haut aux Houches        le 28/07/2022



Assemblée Générale annuelle LES AMIS DES HOUCHES

Article du Dauphiné Libéré             (le 09/08/2022)



Randonnée des Amis des Houches

La Boucle de Barmus

Plaine Joux        le 12/08/2022 



Balade en raquette

Le Prarion       (le 17/02/2023)



Rencontre Conférence avec l’ARNAR

MM Jacky RAVANEL et Yves PÉROL        le 21/07/2023



Soirée conviviale – Dîner annuel

Restaurant Les Granges d’en haut aux Houches        le 28/07/2023



Journée découverte avec l’ARNAR

Autour du Chalet du Col des Montets        le 03/08/2023



Rapport d’orientation

Suite à notre Assemblée générale le prochain CA planchera sur ses priorités et les initiatives à prendre

Nous souhaitons bien sûr poursuivre nos efforts pour la relance dynamique de l’Association

En même temps, réalisme car nous ne pourrons courir partout et nous devrons choisir nos priorités

Notre attachement au caractère du village sera sans doute essentiel pour les orienter

Son identité de village familial – village passion n’est-elle pas menacée par son propre développement ?

Y a-t-il toujours l’attention à l’architecture traditionnelle comme au maintien des derniers agriculteurs ?

Le changement climatique et les risques qu’il génère ne va-t-il pas bousculer les priorités ? etc.

Nos priorités viseront bien évidemment aussi l’amélioration de nos relations avec la Municipalité

Nous suivrons donc de très près les dossiers que nous lui avons soumis dernièrement, nous y reviendrons

Nous développerons, enfin, des relations et des synergies avec l’ARVAC sur des sujets locaux communs



L’élargissement et le rajeunissement de notre Association restent bien sûr une autre priorité

Nous développerons nos nouveaux outils de communication : site Internet – page Facebook – et autres

Bien sûr nous insistons pour que vous renforciez nos commissions, nous avons vraiment besoin de tous

Notre Association ne peut vivre et se développer que grâce à ses adhérents et leur implication

Mais en même temps, profitons ensemble de notre si belle Vallée pour mieux nous connaître et avancer

Nous vous proposerons bien sûr de nouvelles initiatives, avec des sorties conviviales ou autres

Conclusion :

« Les AMIS DES HOUCHES, c’est VOUS …

L’avenir de notre Association sera ce que vous voudrez

IL SERA SURTOUT CE QUE NOUS EN FERONS, ENSEMBLE !

Nous compons sur VOUS TOUS, vraiment, pour y contribuer » 



COMPTE DE RÉSULTAT EXERCICE EXERCICE EXERCICE

2020 2021 2022

RECETTES Montants Montants Montants

Cotisations 1 670,00 € 1 758,00 € 1 729,00 €

Produits financiers 49,37 € 34,56 € 33,33 €

Profit exceptionnel* 100,00 € 50,00 €

Total 1 819,37 € 1 842,56 € 1 762,33 €

DÉPENSES

Secrétariat 457,15 € 713,26 € 590,26 €

Assurances 114,64 € 114,71 € 119,00 €

Assemblée Générale et Réunion Amicale 234,35 € 185,02 € 670,64 €

Déplacements 0,00 € 0,00 € 0,00 €

Actions d'intérêt général 470,00 € 470,00 € 420,00 €

Achat et envoi brochure Dans l'Temps 1 234,20 €

Total 1 276,14 € 2 717,19 € 1 799,90 €

RÉSULTAT 543,23 € -874,63 € -37,57 €

Rapport financier



BILAN

Situation 31/12/2020 31/12/2021 31/12/2022

Actif

La Poste 1,80 € 1,80 € 1,80 €

Crédit Lyonnais 3 415,55 € 2 506,36 € 2 435,46 €

Livret A LCL 6 631,81 € 6 666,37 € 6 699,70 €

Total 10 049,16 € 9 174,53 € 9 136,96 €

Passif

Réserves 9 505,93 € 10 049,16 € 9 174,53 €

Résultat 543,23 € -874,63 € -37,57 €

Total 10 049,16 € 9 174,53 € 9 136,96 €



Vote sur la proposition d’augmentation des montants des cotisations

Nous avons une trésorerie saine, avec quelques réserves, mais nous les avons entamées en 2023

Nous avons en effet engagé des dépenses exceptionnelles depuis le début de cette année, parmi lesquelles :

- L’envoi à tous nos adhérents du bulletin municipal de début d’année, environ 500 €

- Le développement de nos outils de communication et d’information, environ 300 €

- La création et la diffusion en 3.000 exemplaires de notre flyer de communication, environ 700 €

- Les affichettes d’annonces des évènements et les cartes d’adhérents, à votre disposition, environ 200 €

Nous voulons nous donner les moyens de nos ambitions de développement de notre Association, si vous êtes d’accord

Le Conseil d’Administration vous propose donc une augmentation des montants des cotisations annuelles

Notre proposition est de porter la cotisation individuelle de 18 à 25 €, et la cotisation pour les couples de 22 à 30 €



Présentation des 3 commissions

APPEL A VOTRE PARTICIPATION DANS CES COMMISSIONS



Commission Vie Municipale

AG AdH  2023



1. Gouvernance et thèmes suivis

23

Thèmes

Commission Vie Municipale

TAXE 

HABITATION

(THRS)

PLU

URBANISME
TRANSPORTS

FORET/ 

BOSTRYCH
PROJETS 

MUNICIPAUX

5 Membres

Jean René  
FONTAINE

Pierre VURPAS

Alain DEBAIN

Perrine ANDRE 
SELIGNAN

Elise MARTINI

Président

Vincent MERCIER

Projets Municipaux/ 

vie de la commune

✓ Réunion tous les 
deux mois 
précédent le CA des 
AdH

✓ PV formalisés 
transmis au CA des 
AdH

SUJETS  

Transversaux

Vallée

PROJETS 

MUNICIPAUX



2. ACTIVITE 2022/2023

✓ Animation de 7 réunions de la Commission Vie Municipale

✓ Organisation de 4 réunions avec l’Adjoint au Maire en charge de l’Urbanisme (M. Compagnon)

✓ Redynamisation du lien avec l’ARVAC pour aborder les sujets transversaux  de la Vallée

✓ Représentation au  Groupe Stationnement crée par la Mairie

✓ Rédaction d’une  lettre sur la THRS appelant à limiter l’augmentation qui pourrait être envisagée, 
remise à Mme le Maire et faisant l’objet d’une motion présentée à l’AG 2023.

✓ Formalisation d’une lettre sur le Bostryche



3.Projets municipaux, Informations clés

✓ Salle Olca : 
▪ Travaux Été 2023 => 2025
▪ Budget : 10 M€ , financé par des subventions attendues entre 40 et 60%

 
✓ Chavants et front de neige

▪ Parking des Chavants: actuellement 280 places => étendu à 340/360 places par la réunion des 2 zones
▪ Projet de refondation de la base de loisirs
▪ Front de neige inauguré en début de saison améliorant la gestion de l’affluence

✓ Logements sociaux /projets immobiliers/ aménagement: 
▪ Nouveau projet envisagé celui du Lac , 20 logements sociaux après modification simplifiée du PLU, 

procédure de 9 mois. Horizon du projet d’ici 2/3 ans.
▪ Projets immobiliers en cours: Route des Gens ( 20 logements), Système U (24), Tunnel Bellevue (50), 

Taconnaz ( 12 - gendarmerie) + 28
▪ Future Zone artisanale  près de la Gare

✓ Rénovation de l’Église des Houches:
▪ Budget de 3 M€ à confirmer/ fin de mandat.
▪ Projet de création d’une association dédiée

25



Commission Vie Associative

Ses objectifs :

- Assurer le fonctionnement démocratique, dynamique et statutaire de l’Association

- Animer notre vie associative par une communication interne régulière

- Diffuser de l’information sur la vie locale et interne à l’Association

- Créer du lien entre les adhérents et avec l’Association

- Inciter les adhérents à exprimer leurs réactions et leurs suggestions

- Organiser des initiatives d’animation, de convivialité, de découverte, de conférences



Commission Communication
Responsable : Annie PARENTEAU

Site Internet de l’Association :
https://lesamisdeshouches.fr

Page Facebook de l’Association :
https://www.facebook.com/lesamisdeshouches

Adresse e-mail de l’Association :
amisdeshouches74@gmail.com

https://lesamisdeshouches.fr/
https://www.facebook.com/lesamisdeshouches
mailto:amisdeshouches74@gmail.com










Renouvellement du Conseil d’Administration
Rappel des 13 membres élus actuellement :

Perrine ANDRÉ-SELIGNAN   -   Michel BAUJON   –   Alain DEBAIN   –   Stefaan DE WOLF   –   Jean-René FONTAINE

Jacques LEVENQ   –   Jacques LOUX   –   Elise MARTINI   -   Vincent MERCIER   –   Annie PARENTEAU

Bernard PONTIER   -   Dominique SAMSON   –   Pierre VURPAS

Renouvellement des mandats de 2 membres actuels élus en 2020 :

Dominique SAMSON qui représente sa candidature

Jacques LOUX qui souhaite ne pas se représenter

Appel aux nouvelles candidatures :

Pas de nouvelle candidature reçue, ni posée en séance

Nouveau Conseil d’Administration composé de 12 membres à l’issue de cette élection

Prochaine réunion MERCREDI 16 AOÛT à 16h à l’Espace Animation, ouverte aux adhérents qui le souhaitent



Motion à l’attention de Mme. Le Maire des Houches

concernant la Taxe d’Habitation sur les Résidences Secondaires

PROPOSÉE A L‘ASSEMBLÉE GÉNÉRALE LE 11 AOÛT 2023

Nous, adhérents de l’association Les Amis des Houches, souhaitons faire part à Mme le Maire de la Commune des 

Houches de notre inquiétude générée par l’adoption de l’amendement dit ROSEREN, dans le cadre de la Loi de 

Finance 2023 donnant la possibilité aux exécutifs locaux de renforcer le niveau d’imposition locale en majorant la taxe 

d’habitation sur les résidences secondaires (entre 5% et 60%).

Alors que la taxe d’habitation sur les résidences principales est totalement abandonnée pour tous depuis cette année, 

cette augmentation catégorielle sur la taxe d’habitation sur les seules résidences secondaires présente de toute 

évidence un caractère discriminatoire. 

Nous n’avons d’ailleurs pas connaissance d’analyse permettant de démontrer que cette seule mesure favoriserait 

l’objectif - que nous partageons - de relocalisation de résidents locaux dans notre commune sans mesure 

additionnelle spécifique visant par exemple à décorréler le prix du m² de certains logements ciblés de celui du 

marché immobilier haussier. 

Très attachés au village des Houches, y résidant souvent depuis plusieurs générations, peu actifs sur le marché de 

l’immobilier, les résidents secondaires sont très impliqués dans la vie associative de notre commune et font vivre les 

artisans, les commerçants et les acteurs du tourisme.



Ils contribuent déjà fortement via le niveau actuel de fiscalité locale au budget de leur commune et à son 
développement alors même qu’ils ne bénéficient pas tout au long de l’année des équipements mis à disposition. 

Nous acceptons bien sûr de continuer à prendre notre part dans le développement des services, des équipements et des 
projets de notre commune et comprenons la nécessité d’une hausse de la taxe d’habitation pour continuer à le financer, 
ce qui n’a d’ailleurs pas été fait depuis plusieurs années alors que la situation n’est pas nouvelle.

Mais nous appelons Mme Le Maire à faire preuve de modération et d’écoute à l’égard des résidents secondaires et de 
limiter cette hausse au maximum au niveau admis avant l’amendement Roseren [de l’ordre de 20%] que nous 
considérons inapproprié, et à l’étaler sur 2 ou 3 années. 

Compte tenu de l’augmentation d’environ 7% des bases des valeurs locatives du fait de l’inflation, cette modération 
éviterait une double peine et préserverait autant le pouvoir d’achat des résidents secondaires, et donc les retombées 
économiques locales, que l’harmonie entre les habitants de notre commune des Houches, équilibre auquel nous 
sommes très attachés car il est un véritable vecteur d’attractivité pour notre Vallée. 

Nous souhaiterions également connaître l’utilisation par notre Commune des fonds collectés liés à cette surtaxe dans les 
années à venir. 
Nous sommes à l’écoute de nos élus locaux et nous attendons donc d’être rassurés par une décision raisonnable du 

Conseil municipal.

Les adhérents de l’Association Les Amis des Houches



A vous la parole

Échanges libres sur les thèmes de votre choix

- La vie de notre Association et sa communication,

- Les sujets proposés à Mme le Maire lors de son intervention

- La vie du village et l’évolution de la Commune

- Autres …



Accueil de Madame le Maire des Houches et ses adjoints

A – Suites aux sujets transmis à Mme. Le Maire par courrier

• 1 – Projet de restauration de l’église

• 2 – Inquiétude sur l’état et l’entretien de la forêt

• 3 - Taxe d’Habitation sur les Résidences Secondaires et projets de logements permanents

B – Sujets qui seront abordées lors de l’A.G. au nom de l’Association 

• 1 – Évolution des projets de la Commune (OLCA – Chavants - Voirie – etc.)

• 2 – Projets de constructions immobilières et divers

• 3 – Vision de l’équipe municipale sur la Commune à moyen terme

• 4 – Informations sur les projets de la Communauté de Communes

• 5 – Évolution des cartes de résidents secondaires à partir de 2024

• 6 – Accès au compte administratif et au budget 



La forêt malade



C – Questions reçues des adhérents de l’Association

1 - Respect de la nature et arrêt de la course à la construction

2 - Installation d’une antenne 5G haute de 42 m, en haut de la route des Granges

Cela suscite beaucoup d’émoi et de réaction chez les riverains sur ce qui apparaît comme une nuisance visuelle, 

écologique et, pour certains, sanitaire

3 - Des ampoules à très haute intensité et lumière blanche ont remplacé les éclairages de couleur jaune de 

faible intensité qui étaient largement suffisants

N’est-il pas possible d’interrompre l’éclairage public la nuit ?

4 - Le secteur de Coupeau se densifiant, est-il prévu une desserte de transports en commun le long de la route 

de Coupeau ? à quelle échéance ?

5 - Projet d’approvisionnement en eau du haut de Coupeau ?

6 - Des familles ont leur résidence secondaire depuis très longtemps (aux Granges des Chavants au-dessus du 

plateau de Charousse depuis 1961 pour ma part)

Nous passons beaucoup de temps à entretenir cette zone classée naturelle et c’est normal

- Une zone classée naturelle ne permet pas n’importe quoi

- Nous faisons face à de plus en plus d’incivilités

- Danger des vététistes, qui descendent à toute vitesse

- Danger chutes d’arbres morts qui sont au bord du chemin communal



Prochaines initiatives prévues

Journée RANDO et PIQUE-NIQUE le VENDREDI 18 AOÛT :

Boucle « La Vallée des Ours » à partir du BUET, via la Cascade de Bérard et Les Granges

Pour TOUS LES MARCHEURS, nous proposons 2 possibilités de rendez-vous :

• De préférence à 9h au parking du Tourchet aux Houches pour un départ en covoiturage à 9h10 maxi

• Ou sur place à 9h45 au parking du Buet près de l’arrêt SNCF

• INUTILE DE VOUS INSCRIRE POUR CES RENDEZ-VOUS, MAIS MERCI DE RESPECTER CES HORAIRES

• Départ de la randonnée vers 10h maxi pour une boucle accessible au plus grand nombre, un peu marcheurs quand même

• Dénivelé positif 300 m environ - point bas 1290 m (le Buet) - point haut 1590 m (les Granges)

• Durée environ 3h ou 3h30 de marche, avec casse-croûte en cours de route

• Prévoir bouteille d’eau, casse-croûte, chaussures de marche ou de rando, bâtons de rando, casquette et crème solaire, etc.

Puis initiatives ultérieures, ouvertes à Tous, à préciser prochainement
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